

Hessisches Ministerium für Wirtschaft, Verkehr
und Landesentwicklung
Herr Staatsminister
Florian Rentsch
Kaiser-Friedrich-Ring 75
65185 Wiesbaden

6. März 2013

Bundesverkehrswegeplanung 2015

Sehr geehrter Herr Staatsminister Rentsch,

derzeit wird durch das Bundesministerium für Verkehr, Bau und Stadtentwicklung ein neuer Bundesverkehrswegeplan 2015 erarbeitet. Neben der Anmeldung neuer Projekte ist auch die Einstufung der im derzeit gültigen Bedarfsplan enthaltenen Projekte in „vordringlichem“ oder „weiterem Bedarf“ von hoher Bedeutung.

Der Landkreis Darmstadt-Dieburg hat durch die Erstellung eines Verkehrsentwicklungsplanes die Grundlage für die Identifizierung verkehrlich wichtiger Maßnahmen geschaffen. Aufgrund der gewonnenen Kenntnisse möchten wir Sie daher auf die Wichtigkeit folgender Maßnahmen aufmerksam machen:

B 26 Nordostumgehung Darmstadt

Die Maßnahme befindet sich derzeit noch im vordringlichen Bedarf. Eine Umsetzung scheint derzeit aufgrund der politischen Konstellation in der Stadt Darmstadt schwierig. Aus Sicht des Umlandes ist eine Umfahrungsmöglichkeit Darmstadts für Pendler, Gewerbetreibende und Industriebetriebe dringend geboten. Hier sollten neben einer innerstädtischen Umfahrung auch großräumigere Möglichkeiten angedacht werden. Aus unserer Sicht wäre eine Verlängerung der B 38 von Roßdorf über die L 3317 bei Messel bis zum Ausbauende der A 661 bei Egelsbach zu prüfen.

B 38 Ortsumfahrung Groß-Bieberau

Die Maßnahme ist seither nur im weiteren Bedarf eingestuft. Eine Hochstufung in den vordringlichen Bedarf sollte erfolgen. Nach Fertigstellung der Ortsumfahrung Reinheim der B 38 (für das Jahr 2013 in Aussicht gestellt) ist eine noch höhere Belastung der OD Groß-Bieberau zu erwarten. Die OD Groß-Bieberau wird dann zwischen B 26 und Odenwald die einzige Ortsdurchfahrt sein, die vom Durchgangsverkehr betroffen ist. Die Strecke ist eine wichtige Verbindung für Pendler aus dem Odenwaldkreis nach Darmstadt und in das Rhein-Main-Gebiet.

B 45 vierstreifiger Ausbau zwischen Groß-Umstadt und Dieburg

Eine weitere wichtige Anbindung des Odenwaldkreises erfolgt über die B 45. Aufgrund der Verkehrsbelastung ist ein Ausbau der Strecke zwischen Groß-Umstadt und Dieburg dringend geboten. Es sollte auch hier eine Hochstufung in den vordringlichen Bedarf erfolgen.

B 26 Südumgehung Babenhausen

Die Maßnahme befindet sich bereits im vordringlichen Bedarf des Bundesverkehrswegeplans. Wir möchten an dieser Stelle ergänzend darauf hinweisen, dass die Fortsetzung der Planung und baldige Umsetzung aufgrund der Bedeutung der Maßnahme für Babenhausen und die Region dringend geboten ist.

Mit freundlichen Grüßen



Klaus Peter Schellhaas
Landrat
Landkreis Darmstadt-Dieburg



Dietrich Kübler
Landrat
Odenwaldkreis